
 
 

Encuentro Nacional y Popular de la Militancia  

 
La militancia se encontró en la Quinta de San Vicente 
 

Con el objetivo de reunir a los compañeros del campo nacional y popular para compartir y 
debatir las propuestas del Gobierno nacional el pasado sábado 28, se desarrolló en la histórica 
Quinta 17 de Octubre de San Vicente, el Encuentro Nacional y Popular de la Militancia.  
 
Con la asistencia de intendentes, legisladores nacionales y provinciales bonaerenses y más de 
600 militantes provenientes de 48 municipios de la Provincia, el encuentro contó con las 
disertaciones del Intendente local, Daniel Di Sabatino, de los diputados nacionales Carlos 
Kunkel y Silvia Vázquez, del senador nacional Eric Calcagno y del Secretario de Ambiente y 
Desarrollo Sustentable de Nación, Homero Bibiloni. 
 
A continuación presentamos algunos conceptos expresados por los disertantes: 
 
Diputado Nacional Carlos Kunkel: 
   

 La madre de todas las batallas es que toda la población tenga la posibilidad del 
derecho de acceso a la información y no tener grandes empresas comerciales, que 
manejan la opinión pública y las pantallas de la televisión guiándose por sus intereses 
mezquinos y tratando de influir mediáticamente en la toma de decisiones políticas del 
Gobierno. Esta es la batalla que se va a discutir para que tengamos antes de fin de año 
la redacción de esta nueva ley que suplante a la que dejó plantada la dictadura. 

 

 Debemos vencer la batalla de desánimo que nos arrojan los medios de comunicación 
todos los días. Y esto se hace, todos los días, barrio por barrio, manzana por manzana, 
vecino por vecino, es decir, con la militancia. 

 

 Nuestras ideas centrales, nuestros grandes ejes –logros del Gobierno nacional- frente 
a las elecciones legislativas debieran ser la creación de cuatro millones de puestos de 
trabajo, la reducción del trabajo en negro de un cuarenta y nueve a un treinta y siete 
por ciento, el aumento de la participación de los trabajadores en el producto bruto 
interno del treinta y tres al cuarenta y cuatro por ciento, la inclusión de más de un millón 
ochocientos de argentinos en el sistema jubilatorio, la reducción de la deuda externa y 
la posibilidad de afrontarla, que se ha mejorado favorablemente. 

 
 
Adhesión Diputada Nacional Claudia Bernazza: 
 
La legisladora nacional hizo llegar su adhesión al Encuentro debido a que no pudo asistir 
porque integró la comitiva presidencial que viajó a Chile para participar de la cumbre 
internacional. “Porque este proyecto tiene ideas, tiene acciones y tiene líderes, vamos por la 
militancia. Los saludo a la distancia acompañando a la Presidenta Cristina Fernández de 
Kirchner, en la Cumbre de Líderes Progresistas, pero con el corazón en San Vicente” según el 
escrito de la diputada.  
 
 
Diputada Nacional y titular del Partido de la Concertación Silvia Vázquez: 
 

 Sepan disculpar si en algún momento se me quiebra la voz. Me da mucha emoción 
estar acá y les agradezco de corazón que me hayan invitado. Que me hayan abierto la 
puerta de esta casa, aceptando lo que cada uno trae de diferente y teniendo en claro 



también, lo que tenemos en común, buscando lo que nos acerca. Porque debo 
confesar que es la primera vez que piso lo que es para ustedes ´tierra santa´. Y por eso 
mi más sentido homenaje porque en las paredes, en la tierra y en la memoria viva de 
las personas están sus actos y el deseo nuestro de recordarlos por todo lo que nos han 
dejado.   

 Cuando alguien, independientemente del partido que sea, logra consumar nuestros 
sueños, aquello por lo que hemos peleado toda nuestra vida, sin ningún tipo de 
mezquindad, digamos presente y estemos ahí. 

 En estos tiempos que presenciamos estos discursos mediáticos abominables, 
apoyamos este Gobierno porque apoyamos el modelo de construcción política, 
económica y cultural que representa. 

 No vamos a poder profundizar el modelo de redistribución de la renta en la Argentina, 
sino garantizamos la diversidad de voces y de intereses en los medios de 
comunicación 

 
 
Senador Nacional Eric Calcagno: 
 

 La Argentina conoció tres modelos económicos. Y la economía es importante porque 
define cuáles son los factores de poder reales y formales, es decir cómo se constituye 
el poder. El modelo agroexportador, la generación del ochenta, el modelo que duró 
desde mil ocho ochenta hasta mil nueve cuarenta y cinco. Este modelo agroexportador 
estaba articulado con el Imperio británico porque nosotros vendíamos materias primas, 
como carne y trigo y los ingleses, tenían la bondad de mandarnos toda la manufactura. 
Todo se hacía en el exterior y nosotros lo importábamos. Mientras la oligarquía vivía 
extremadamente bien, el interior del país tenía una población muy pauperizada y 
marginada 

 Luego de la crisis del treinta y la segunda guerra mundial, y más precisamente a partir 
del año cuarenta y cinco, que no sólo es el año del diecisiete de octubre, sino que 
también es el año en que por primera vez la industria aportó más a la riqueza nacional 
que el campo, hay una nueva conformación social en la Argentina que no precisa  duró 
hasta el año mil nueve setenta y seis: el modelo industrial. Este modelo es importante 
porque la máquina aumenta la productividad del trabajo y posibilita el aumento del 
salario y el bienestar de los asalariados. 

 El modelo de renta financiera del setenta y seis buscó liquidar a la industria mediante la 
libre importación, a través de un dólar barato, con la especulación, la desaparición de 
personas, la transferencia de ingresos y la desarticulación de las empresas que 
hicieron grande a este país. Nuevamente teníamos una articulación externa financiera. 
Además de dejarnos la deuda externa. Este modelo cae por su propio peso en la crisis 
del dos mil uno, dos mil dos. 

 A partir del dos mil tres se instaura un modelo de desarrollo industrial con justicia social 
que eleva el nivel de inversión, que combina la inversión pública con la privada, 
también se elevó el nivel de distribución del ingreso para el asalariado, del treinta y 
cuatro al cuarenta y cuatro por ciento. Se consigue un crecimiento del nueve por ciento 
durante seis años, con cuentas del Estado claras y transparentes. Se trata de un 
modelo libre porque no tenemos más al Fondo Monetario Internacional y hemos 
renegociado nuestra deuda. Un modelo soberano hacia afuera, donde exponemos 
nuestra posición por ejemplo en Chile y próximamente en Londres y también un 
modelo soberano hacia adentro, con nuestro pueblo. 

 
Concluida la primer parte de exposiciones los asistentes participaron en comisiones de trabajo 
de las que surgieron varias conclusiones. Entre ellas la comisión de Jóvenes destacó como 
principal logro del Gobierno nacional “los 1.800.000 jubilados, los 4.000.000 millones de 
puestos de empleo que fueron creados, la gran cantidad de obra pública, la estatización de las 
AFJP”. También definieron que la estrategia de campaña del FpV frente a las elecciones 
legislativas del 28 de junio debe “ser positiva, remarcando los logros, a través de diversas 
formas de llegar a la gente, como es Internet, pasacalles, volantes. Pero no sólo con eso. 
Nosotros debemos hacer una campaña de militantes, con el boca a boca, charlando con los 
vecinos, en las escuelas, con organizaciones no gubernamentales. También necesitamos que 
los grandes dirigentes y funcionarios sigan militando codo a codo con nosotros”. 



 
La recuperación del Estado, la instalación de un nuevo modelo político, económico, social y 
cultural que contiene las políticas que está desarrollando el Gobierno nacional, los derechos 
humanos inmersos en un marco de ética, la importancia del posicionamiento estratégico y 
certero del Gobierno en el marco de la crisis financiera internacional, nuestro país marcando 
rumbo dentro del G-20, la defensa de la soberanía política y económica, de la justicia social y 
de la dignidad de todo el pueblo argentino, fueron parte de los logros del Gobierno según la 
definición de las restantes comisiones de trabajo. 
 
En cuanto a las estrategias que deben implementarse al momento de llevar a cabo la campaña 
electoral los asistentes acordaron la necesidad de profundizar el trabajo militante a través del 
“boca a boca”, haciendo hincapié en una campaña propositiva y no agresiva, a través de la 
construcción de un mensaje con identidad nacional y popular, construyéndolo con alegría y 
orgullo. Asimismo subrayaron la importancia de multiplicar los espacios de encuentro entre 
militantes y con los funcionarios para que puedan “bajar” las políticas y trabajar en la formación 
de cuadros para seguir difundiendo este mensaje. 
 
 
 
 
 
 


